
 

 

 

 

 

 

 鳥取のみなさん、ご無沙汰しております。令和３年度ペナン日本人学校に派遣の横山真歩です。

今回は様々な行事が再開した最近の学校の様子やペナンの交通事情をお伝えしたいと思いま

す。 

最近のペナン 

令和４年度は４月から学校に登校することができました。当たり前のことを当たり前にできる喜びを感じた１学期でした。

日本と比べるとどうかは分かりませんが、マレーシアでも未だに感染拡大は続いています。しかしこれまでと違って、制限

を強めるのではなく感染予防をしながら通常通りの生活をしていこうという方向性にシフトしています。これまでは、世界遺

産に登録されているジョージタウンに出かけても人が少なかったのですが、週末になると地元民だけでなく多くの観光客

を見かけるようになり、ペナンにも活気が戻ってきたようです。昨年の８月はまだロックダウン中で外食すら許されていなか

ったのが遠い昔のことのように思えます。 

 

【４月、５月】 

昨年は派遣できず日本からオンラインで見ていた入学式に、今年は参加することができました。新入生や新しく担任す

る子どもたちとの出会いを楽しみました。また集会をすることができるようになり、小学部集会や体育朝会も数年ぶりに再開

しました。小学部全体でも９０人ほどの規模なので、全学年で鬼ごっこやドッジボールなどができ、子どもたちは嬉しそうで

した。 

【６月】 

 マレー語講座やランカウイ移動教室がありました。マレー語講座では買い物をするときに使える表現を教えていただきま

した。今回はランカウイ移動教室の直前ということもあり、いつも以上に子どもたちは気合が入っていました。店員と客の役

割を交代しながら、意欲的にマレー語を使おうとしている姿が印象的でした。学んだ言語を実際に使ってみる大切さを改

めて感じました。私も英語やマレー語の勉強にいかしたいです。 

ランカウイ移動教室では、ペナンから飛行機で３５分の「ランカウイ島」に２泊３日で行きました。アイランドホッピングやバ

ティックペイント、マングローブツアーなどたくさんの体験をして充実した 3日間でした。 

【７月】 

 ランカウイ移動教室前から準備が始まっていた運動会。3 年ぶりの開催となりました。団体演技ではフラッグの振り付けを

子どもたちと一緒に考えたり、応援練習やリレーの練習を見守ったり、忙しい毎日でしたが久しぶりの感覚でわくわくしまし

た。リレー、フラッグ、応援合戦など全力でやり切った子どもたちは達成感に満ち溢れた表情をしていました。1 学期末で

退学する児童もいたので、思い出に残る行事ができて本当によかったです。最終週には 3 年ぶりに盆踊り大会が行われ

ました。日本人学校の子どもたちは大勢の人の前でソーラン節や太鼓を披露しました。教員はひたすらヨーヨーを作成し

ました。その数約 1900個。貴重な経験でした…。 
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ペナンの交通事情 
 ペナンに来て 1 年と少し経ち、ペナンでの生活が快適に思えてきました。今回は生活する上で大切な「交通事情」につ

いてお伝えします。ペナンで主要な交通手段は車です。地元の人たちはバイクを利用する人も多いです。個人的な見解

ですが、近くの東南アジア諸国よりバイクはやや少ない印象です。学校への通勤や買い物で車を運転するのですが、右

ハンドル左通行で基本ルールは日本と変わりません。しかし、マレーシアでの運転はなかなかスリル満点です。バイクが

両サイドから追い越すことはしばしば、反対車線から突如現れることも…。ペナンでの運転には日本で運転するとき以上

に集中力が必要です。 

 車を運転するのは怖い方にも朗報です。マレーシア（近隣国にも広がっています）にはGrabというアプリを使った配車サ

ービスがあります。タクシーを利用するよりも少し安く移動することができます。また、Grab には運転手の情報も登録されて

おり、事前支払いができるので安心して目的地へ行くことができます。祝日やイベント終わりなどは値段が高くなってしまう

ことがあるので注意が必要です。 

 車も運転したくないし、もっと安く移動したいという方にはバスがおすすめです。ペナンにはラピッドペナンというバスがあ

ります。移動時間が長くなったり、タイミングが合わなければ長い時間待たなければならなかったりするデメリットもあります

が、とにかく安いです。ルート別にバスの左上に番号が付いています。島内であれば 40円から 120円ほどで利用できます。

乗車の際に、運転手に行き先を告げて運賃を支払い、紙の切符をもらいます。先日私もバスデビューをしました。安さに

感動したものの、座席の硬さと移動時間はなかなかでした。短距離移動なら良いかなと思います。時間と心の余裕がある

ときにまた利用したいです。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ワンタンミー 

 月に２回以上は食べているペナンリピート飯ワンタンミー。どこのホーカーでもお店でもワンタ

ンミーが美味しくなかったことはありません。優しい味なので、どんなときにでも食べられるのが

よいですね。最近一押しのワンタンミーを載せておきます。スープ、肉、ともにくせがなく、野菜

やワンタンの量をカスタムできるのもプラスポイントです。ペナンに来られた際はぜひ食べてみ

てください。 

←信号にカウントダウンがあるのが面白いで

す。発車の心の準備ができますね。 

↑残念ながらペナンは歩行者には優しくありません。歩道や横

断歩道がないことも多いので、道路を歩いて渡るのは至難の業

です。横断歩道と信号があっても安心できません。青になった

と思ったらすぐ赤に変わります…渡るときはだいたい小走りで

す。 


